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Il giorno 15 Marzo 2023 alle ore 16,00, in modalità telematica, è stato convocato il Consiglio Scientifico 
della Sezione AIS - Teorie Sociologiche e Trasformazioni Sociali per discutere il seguente Ordine del Giorno:  

1.  Comunicazione del Coordinatore;  
2.  Richieste patrocini; 
3.  Campagna associativa AIS 2023; 
4.  Organizzazione prossime iniziative di sezione; 
5.  Varie ed eventuali. 

Sono presenti alla riunione:  

−  Francesco Antonelli,  Coordinatore  
−  Anna Maria Paola Toti, Segretaria  
−  Andrea Borghini, Membro del Consiglio scientifico  
−  Luca Corchia, Membro del Consiglio scientifico  
−  Romina Gurashi, Membro del Consiglio scientifico 
−  Dario Verderame, Membro del Consiglio scientifico  

Sono assenti giustificati:  

− Emiliano Bevilacqua, Membro del Consiglio scientifico  
− Liana Maria Daher, Membro del Consiglio scientifico  
− Laura Leonardi, Membro del Consiglio scientifico  
 
La riunione si apre alle ore 16.10  
 
1.  Il Coordinatore, prof. Francesco Antonelli, informa il Consiglio che entro il mese di marzo dovrebbero 
svolgersi le elezioni per il rinnovo del Presidente della Consulta. Il Presidente della Consulta ha un ruolo 
rilevante, in quanto fa parte attiva del direttivo nazionale e svolge il ruolo di raccordo tra le diverse sezioni. 
Tra i compiti vi è quello, inoltre, dell’organizzazione di convegni nazionali. Il Coordinatore sottolinea che 
l’obiettivo della nuova Presidenza è quello di trovare sia nuove modalità e strategie per il coinvolgimento 
delle socie e dei soci dell’AIS sia le offerte.  
Il Coordinatore passa poi alla seconda comunicazione relativa alla proposta ricevuta da parte di Manuel 
Anselmi di organizzare un convegno con la Sezione dell’AIS – Sociologia politica, sul rapporto tra 
ideologia, modernità e società. Il Convegno si svolgerà presumibilmente nel 2024, bisogna attendere una 
proposta concreta da parte di Anselmi. Interviene Luca Corchia, che riferisce che Manuel Anselmi si 
occupa da diversi anni di queste tematiche.  Il 17 marzo presenterà, infatti, presso la Fondazione Antonio 
Gramsci Quaderni di Teoria Sociale n. 2|2022, edito insieme ad Ambrogio Santambrogio. 
 
2. Il Coordinatore chiede di formalizzare le due richieste di patrocinio pervenute:  

1) la prima relativa al Convegno Internazionale “Il percorso intellettuale e sociologico di Michel   
Wieviorka”, organizzato da Angelo Romeo e da Emanuele Toscano presso l’Università telematica 
Marconi di Roma;  
 



2) la seconda relativa al Seminario permanente di Teorie Sociologiche (SpTS), “Le sfide al canone 
sociologico. Per una rilettura critica dei classici” organizzato da Francesco Antonelli, Emiliano 
Bevilacqua, Andrea Borghini, Enrico Campo, Luca Corchia, Mauro Di Meglio, Roberta Iannone, 
Vanessa Lamattina, Laura Leonardi, Massimo Pendenza, Giuseppe Ricotta, Vincenzo Romania, 
Emanuele Rossi, Lorenzo Sabetta, Andrea Salvini, Emanuela Susca, Dario Verderame e che si terrà a 
Pisa.  
 

3. Il Coordinatore incarica la Segretaria di occuparsi della campagna per il rinnovo delle quote associative 
2023. Come da mail pervenuta dall’AIS, dopo il 31 marzo 2023 non sarà più possibile iscriversi per l’anno 
in corso. La Segretaria dovrà inviare una mail a tutte le socie e i soci della Sezione per chiedere se 
intendono rinnovare l’iscrizione. Il Coordinatore chiede di inviare una prima mail generale per rilanciare 
quella già mandata dall’AIS e, una comunicazione specifica a tutte le socie e a tutti i soci che devono 
comunque rinnovare l’iscrizione alla Sezione. La campagna per il rinnovo verrà, ovviamente, condivisa 
sui social. Il Coordinatore ricorda, inoltre, che è arrivata una mail dall’AIS riguardo la nuova modalità di 
richiesta segnalazioni sul sito web dell’AIS. Infatti, per segnalare: news, eventi da pubblicare o diffondere 
sul sito web e sui canali social dell’AIS, è necessario compilare appositi form predisposti allo scopo sul 
sito web dell’AIS, riempiendo i campi inseriti.  
Andrea Borghini chiede se sono previste all’interno del direttivo nazionale delle campagne acquisto 
rivolte alle nuove “leve”, ad intercettare i giovani, una sorta di operazione di “marketing” che avvicini i 
giovani all’AIS. Secondo Borghini sarebbe utile capire se all’interno dell’AIS vi sono stati ricambi 
generazionali oppure flessioni rispetto alla presenza dei giovani.  
Il Coordinatore evidenzia come da un po’ di tempo, almeno negli ultimi mandati, le posizioni Junior – 
dottorandi, assegnasti, RTDA – occupano intorno al 55% delle iscritte e degli iscritti. Queste figure hanno 
molta motivazione a iscriversi, in quanto sono spinti dall’idea di entrare in una comunità scientifica. Il 
Coordinatore propone di organizzare con la Sezione una iniziativa con uno spazio di discussione su 
questa tematica di inclusione dei giovani. In base a quanto è emerso nel corso della discussione, emerge 
la volontà di organizzare seminari patrocinati dalla Sezione ed aumentare le opportunità rivolta ai giovani 
attraverso Call for Papers. 
Interviene Luca Corchia che auspica una nuova conduzione della Sezione e un segno di discontinuità 
rispetto al passato attraverso programmi delle iniziative più aperti ed inclusivi.  
Tutte e tutti i membri del Consiglio sono d’accordo su questa linea di inclusione e di apertura delle diverse 
iniziative – attraverso Call – rivolte ai giovani. 
 
4. Il Coordinatore propone di organizzare per il triennio un convegno all’anno di Sezione (simile al 
Convegno di metà mandato) di due giorni a cadenza annuale da tenersi ad ottobre o novembre e un ciclo 
di seminari anche online.  
In base a quanto è emerso nel corso della discussione, il Coordinatore suggerisce Roma come sede del 
convegno annuale di Sezione e di coinvolgere maggiormente dottorande/dottorandi, assegniste/ 
assegnisti. L’idea è quella di creare un momento di confronto e di discussione su come i giovani vedono 
e si aspettano dall’AIS, attraverso la realizzazione di gruppi tematici e la presentazione di papers. Una 
sorta di “AIS dei giovani” di Sezione. I gruppi di lavoro verranno costituiti all'interno del convegno 
stesso. Il Coordinatore individua alcuni tematiche selle quali iniziare a lavorare, tra queste: 
 
-  tendenze emergenti nelle teorie sociologiche e contemporanee, tema rivolto prevalentemente anche a 
un pubblico junior di assegniste/i, dottorande/i; 
- conoscenza e società. Su questa tematica si propone di organizzare workshop online, oppure di fare un 
convegno; 
-  sociologia storica. Il rapporto tra la sociologia e le altre scienze sociali.  
 
Interviene Andrea Borghini, il quale sottolinea l’importanza di riprendere il programma del Manifesto 
della Sezione di TSTS e di avviare una riflessione sui suoi contenuti, possibilmente attraverso un incontro 
del direttivo in presenza, con l’intento di affinare anche il tema del Convegno.   



Inoltre, riguarda alla strutturazione del Convegno, riporta l’esempio del Seminario nazionale dei 
dottorandi di Scienze Politiche che si tiene a Pisa, dove sono previsti dei panel in cui le dottorande e i 
dottorandi e gli organizzatori fanno da chair e ammettono come relatrice/ore  soltanto i “giovani” e il 
professore, molto spesso un nome rinomato dell'establishment intellettuale accademico, fa da discussant.   
Il Coordinatore vuole evitare il riferimento esplicito alla parola “giovane”, in quanto spesso in ambito 
accademico viene utilizzata come una diminutio.  
Dopo una lunga discussione si decide di fissare come mese del Convegno metà Novembre. Il 
Coordinatore e la Segreteria stabiliscono di iniziare a lavorare sia alla bozza della Call sia al programma 
del Convegno e di condividerlo successivamente per lavorare insieme al resto del Comitato.  
Il Coordinatore propone, inoltre, di organizzare un webinar verso la metà del mese di Giugno, sul 
rapporto tra “conoscenza e società”, recuperando i papers che non erano stati selezionati e di coinvolgere 
nel webinar le Sezioni di Metodologia e di Vita quotidiana. Il Coordinatore e la Segretaria hanno il 
compito di contattare tutte le persone che erano state escluse precedentemente. 
Il Coordinatore riporta due proposte pervenute: 
 

1) Liana Maria Daher ha annunciato a breve l’invio di una Call; 
2) quella di contribuire alla costruzione di numeri monografici della rivista dell’AIS. In merito a 

questo, il Coordinatore propone di individuare una serie di libri significativi prodotti dalla teoria 
sociologica italiana e di scrivere una nota critica per iniziare a impostare un discorso più 
approfondito di riflessione sulla conoscenza della teoria sociologica italiana. Il Coordinatore 
riferisce che questa proposta potrebbe coinvolgere anche altre sezioni ed essere anche l’occasione 
per scrivere un volume dell’AIS. Luca Corchia si propone di stilare una bibliografia dei libri dei 
sociologi italiani che copre l'arco temporale 1946-2011.  

 
 

5. Tra le varie ed eventuali, il Coordinatore informa che è stato chiesto il patrocinio per il convegno di 
presentazione dell’Archivio Alberto Izzo. Inoltre, resta l’intenzione di organizzare una giornata di studio 
in onore di Andrea Spreafico.  
 
Dopo aver ribadito l’obiettivo di organizzare il prossimo Consiglio scientifico in presenza ed esauriti tutti 
i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 17.10 
 
 
15/03/2023 

La Segretaria 
Anna Maria Paola Toti 

 
 


